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開 会 の 挨 拶 

 

陸信越工学教育協会 会長 

金沢工業大学 学長 

石 川 憲 一 氏 
 

只ࡈࠊ紹を戴ࡋࡲࡁた陸信越工学教育協会

会長ࠊ金沢工業大学学長ࡢ石川 憲一࡛ࡊࡈいࠋࡍࡲ

ᮏ᪥ࠊࡣᖹᡂ 27 ᖺ度ࡿࡅᮏ協会ࡢᖺ次ࢩンࢪ࣏

ウ࣒をࠗ工教活性ワ࣮キング 5 ᖺ間ࡢ取組ࡢࡳ

ᡂ果課題 ᖺ度ᮎࠊࢁࡇたࡋࡲࡋ開催致࡚ࡋ題࠘

ࡁ参加戴ࡈ方々ࡢ会員ࡢ中を多数ࡢ多用ࡈ大変ࡢ

誠᭷難うࡊࡈいࡋࡲたࠋ衷心ࡾࡼ感謝申ࡲࡆୖࡋ

 ࠋࡍ

扨ࠊ顧ࡍࡲࡳᮏ協会࣭工教ࠊࡣ昭和 27(1952)

ᖺ㸴᭶ࠊ金沢大学工学部い࡚設立趣意書を高々

国を工学ࡀたᡃࡋ疲弊ࠊࢀࡉ開催ࡀ創立総会ࡆ掲

教育立脚ࡋた人ᮦ育ᡂを通ࡌた工業力ࡢ進展ࡼ

ࡋࡋࠋたࡋࡲࡋ船出致࡚ࡋ勇躍ࡃべࡍ再生࡚ࡗ

第ࡢ名言㸦唐ࡢࡾࡼ古来ࠊࡽࡀ࡞ 2 代ⓚ帝࣭太宗㸧

ࠗ創業ࡣ易ࠊࡃ守ᡂࡣ難ࡀ࠘ࡋ示唆ࡼࡿࡍうࠊࠗ 何

事ࡶ新ࡃࡋ始ࡣࡇࡿࡵ容易࡛ࡣあࠊࡀࡿそࢀを然

ࡢい࠘ࡋ難ࡀ方ࡢࡇࡃい࡚ࡋ守備ࡋ運営ࡃべࡿ

喩えࡼࡢうࠊ工教ࡣ創立後半世紀を過ࠊࡂ人間࡛

言えࠗࡤ 還暦 を࠘迎えࡿ頃ࠊࡣ所謂࣐ンネࣜࡀ顕

在ࡋࡲࡾ࠾࡚ࡋたࠋそࠊ࡛ࡇ草創期ࡢ先人達ࡢ熱情

創立ࠊࡽࡀ࡞ࡏ想いを馳 60 周ᖺを期ࡋた記念ࢩン

ᖹᡂࠊࡋ開催を企画ࡢ࣒ウࢪ࣏ 24 ᖺ 3 ᭶ࠊ当酒井࣓

ࣔࣜアࣝホ࣮ࣝい࡚開催致ࡋࡲࡋたࠋそࡇࠊ࡚ࡋ

会報࣭60ࡣ内容ࡢࡽࢀ 周ᖺ記念号࡚ࡋ発行ࠊࢀࡉ

次60ࡢᖺ向ࡅた礎ࡀ築ࢀたࡢࡶ考え࡚ࡲࡾ࠾

 ࠋࡍ

そࠊ࡛ࡇ陸信越地域ࡢ工学教育ࡢ底ୖࡆ更࡞

橋ᮏ明弘先生を中ࡢ福井大学ࠊ࡚ࡋ活性を目指ࡿ

心ࠗࡿࡍ 工教活性ＷＧ を࠘立ちୖ5ࠊࡆ ᖺ間ࡢ

活動計画ࡢୗ鋭意検討を重࡚ࡡ戴ࡋࡲࡁたࠋ 

回ࡢᖺ次ࢩンࢪ࣏ウࠊࠗࡣ࡛࣒ 工教活性ＷＧ࠘

ࡢ中を次ࡢ多用ࡈ大変ࠊࡃࡋ相応ࡿ掉尾を飾ࡢ

方々理工系人ᮦࡢ育ᡂࡘい࡚ࡈ講演戴ࡇࡃ

 ࠋたࡋࡲࡾ࡞

先ࡎ初ࠊࡵ基調講演࡚ࡋ前国立研究開発法人 

物質࣭ᮦ料研究機構 理事長 潮田 資勝先生ࠊࡽ

長ᖺࡢ国内外亘ࡿ教育࣭研究ࡈࡢ経験を踏ࡲえ࡚

ࠗ21 世紀ࡢ理工学教育ࡘい࡚࠘題ࡈ࡚ࡋ講演を

戴ࠋࡍࡲࡁ 

次ࠊ招待講演࡚ࡋ公益社団法人 ᪥ᮏ工学教

育協会専務理事࣭ 剣持庸一氏ࠗࡽ ᪥ᮏ工学教育協会

課題現状ࡢ ࡢ案内ࡈࠋࡍࡲࡁ講演を戴ࡈ࡚ࡋ題࠘

創立以来大変密接ࠊࡣ各地区工教᪥工教うࡼ

᪥ࡣᖺ次大会ࡿࢀࡉ毎ᖺ開催ࠊࡾ࠾࡚ࡋ関係を᭷࡞

工教各地区工教ࡢ協力ࡢୗ実ࠊࢀࡉᖹᡂ 16

ᖺ度ࡾࡼ 300～400 件ࡢ講演発表ࡀ行わࡲࡾ࠾࡚ࢀ

 ࠋࡍ

茲࡛ࠊ一᪦休憩を挟ࠊࡳ先程ࡈࡶ紹致ࡋࡲࡋた福

井大学ࡢ橋ᮏ 明弘先生ࠗࡽ活性ＷＧࡢ㸳ᖺ間

を振ࡾ返࡚ࡗ ―現状課題―࠘題ࡈ࡚ࡋ講演を

戴ࠋࡍࡲࡁᮏ講演࡛ࠊࡣ活性ＷＧࡢ検討ᡂ果等ࡘ

い࡚詳細࡞内容ࡀプࣞンテ࣮ࢩョンࠋࡍࡲࢀࡉ 

最後ࡈࡢ講演致ࠊࡣ࡚ࡋࡲࡋアࣝࢫコンサࣝタ

ンツ㸦株㸧代表取締役 大深 伸尚氏ࠗࡽ 工教ࡢ

㸳ᖺ間を振ࡾ返࡚ࡗ ―企業会員ࡢ視点࠘―ࡽ

題ࡈ࡚ࡋ講演を戴ࠋࡍࡲࡁ従来ࠊ大深氏ࡣ人ᮦ育ᡂ

大変ࡈ熱心࡛あࠊࡾ工教ࡢ総会や石川県支部総会

ࡢ企業人ࠊ࡛ࡢたࡋࡲࡾ参࡚ࢀࡉ参加ࡃ近ⓙ勤

視点ࡽ工教をࡵࡌࡣ高等教育機関ࡀ実践ࡿࡍ工

学教育࣭技術者教育対ࡿࡍアドバイࢫ更ࡈࡣ叱

責を戴ࡼࡍࡲࡁう࠾願い申ࠋࡍࡲࡆୖࡋ 

ᮏࢩンࢪ࣏ウࠊࡣ࣒石川工業高等専門学校校長 

ᮧᮏ健一郎先生ࡢ閉会挨拶を以࡚終了致ࠋࡍࡲࡋ 

尚ࠕࠊ工教活性ＷＧ㸳ᖺ間ࡢ取組ࡢࡳᡂ果ࠖ並

びᮏ᪥ࡈ講演戴ࡋࡲࡁた内容ࠊࡣ࡚ࡋࡲࡁࡘ会

報第 64 号掲載ࠊࡋ会員各位࠾ࡢ手元࠾届ࡿࡍࡅ

予定࡛あࠋࡍࡲࡾ 

以ୖを࡚ࡗࡶᮏࢩンࢪ࣏ウ࣒開会ࡈࡢ挨拶ࡏࡉ

࡚戴ࠋࡍࡲࡁ 

 ࠋたࡋࡲいࡊࡈ清聴᭷難うࡈ

－5－


